

Le commerce extérieur de la France en 1924

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France**

Band (Jahr): - **(1925)**

Heft 57

PDF erstellt am: **26.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

tions de 1 milliard 322 millions de francs, alors qu'en 1923 c'étaient les importations qui avaient accusé un excédent de 2 milliards 256 millions de francs; que ce progrès d'une année sur l'autre se traduit par une différence de 3 milliards 578 millions de francs au profit des exportations; que le total du rendement des impôts a augmenté, en une année, de plus de 5 milliards et demi de francs. Nos lecteurs

conviendront que ce pays, décidément, fait preuve, dans sa convalescence, d'une vitalité qui ne peut manquer d'assurer sa récupération complète, en dépit de toutes les difficultés qu'il lui reste à surmonter.

Dans un organisme animé d'une pareille vitalité, un malaise purement politique ne peut être que passager.

Le Commerce extérieur de la France en 1924

Le tableau suivant, établi par l'administration des douanes françaises, donne les valeurs des marchandises que la France a importées et exportées en 1924, ainsi que la comparaison avec 1923 (en francs) :

	1924	1923	DIFFÉRENCES pour 1924
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	8.905.791.000	7.498.287.000	+ 1.407.504.000
Matières néces. à l'indust.	26.138.251.000	20.813.366.000	+ 5.324.385.000
Objets fabriq..	5.088.432.000	4.376.551.000	+ 711.881.000
Totaux.....	40.132.574.000	32.688.804.000	+ 7.443.770.000
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	3.996.370.000	3.190.139.000	+ 806.231.000
Matières néces. à l'indust.	10.532.625.000	9.342.717.000	+ 1.189.908.000
Objets fabriq..	24.861.158.000	16.238.857.000	+ 8.622.301.000
Colis post.	2.063.984.000	1.660.872.000	+ 403.112.000
Totaux.....	41.454.137.000	30.432.585.000	+ 11.021.552.000

L'impression d'ensemble qui se dégage des chiffres ci-dessus, confirme celles que donnaient les statistiques mensuelles que nous avons plusieurs fois commentées.

L'augmentation de 7.443.770.000 fr. aux entrées représente 23 0/0. Celle de 11.021.552.000 fr. pour les sorties, représente 36 0/0.

Il convient de signaler l'accroissement considérable des exportations d'objets fabriqués, accroissement qui se chiffre à 8.622 millions de francs, soit 53 0/0.

Ces plus-values sont assurément dues, en partie, à la hausse des prix qui s'est produite d'une année à l'autre; mais, ainsi qu'on le verra plus loin, elles sont, en outre, le résultat d'une remarquable expansion du commerce français sur les marchés du monde.

La balance visible du commerce extérieur de la France accuse, pour l'année 1924, un excédent de *sorties* qui s'est élevé à 4.321.563.000 fr., tandis qu'en 1923, on avait au contraire constaté un excédent d'*importation* de 2.256.219.000 fr. La différence en faveur de la France, enregistrée d'une

année à l'autre, atteint donc 3.578 millions en chiffre rond.

Le tableau suivant indique le *poids* des produits que la France a importés et exportés en 1924, ainsi que la comparaison (en tonnes) avec 1923.

	1924	1923	DIFFÉRENCES pour 1924
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	5.672.888	5.690.456	— 17.568
Matières néces. à l'indust.	49.342.178	47.702.457	+ 1.639.721
Objets fabriq..	1.476.722	1.471.770	+ 4.952
Totaux.....	56.491.788	54.864.683	+ 1.627.105
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	1.633.207	1.313.039	+ 320.168
Matières néces. à l'indust.	24.106.412	20.487.353	+ 3.619.059
Objets fabriq..	3.608.152	3.069.291	+ 538.861
Colis post.	38.028	32.009	+ 6.019
Totaux.....	29.385.799	24.901.692	+ 4.484.107

On constatera qu'à l'importation, l'accroissement des quantités n'a porté, en 1924, que sur les matières premières, où il a atteint 1.639.721 tonnes, soit 3,5 0/0 à peine, et sur les objets fabriqués, où il est de 4.952 tonnes seulement, ce qui représente un pourcentage infime. Quant aux entrées de denrées alimentaires, elles ont diminué, d'une année à l'autre, de 17.568 tonnes.

Pour les exportations, l'augmentation des quantités est proportionnellement beaucoup plus importante et elle porte, en outre, sur l'ensemble des grandes catégories de marchandises. Elle atteint 320.168 tonnes, ou 24,5 0/0 pour les produits alimentaires, 3.619.059 tonnes, soit près de 13 0/0 pour les matières premières, et 538.861 tonnes, ou 17,5 0/0 pour les objets manufacturés.

On voit ainsi que l'importante progression enregistrée, en 1924, dans la valeur des échanges de la France, par rapport à l'année 1923, n'est pas seulement due à la hausse des prix, mais aussi, en ce qui concerne les exportations, à un notable accroissement des quantités.